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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Manuel Bartlett Díaz, director general de la CFE
Juan Antonio Fernández Correa, director de Planeación Estratégica de la CFE
Miguel Alejandro López López, subdirector de Contratación y Servicios de la CFE
Héctor Edgardo Lizarraga Robles, gerente de Ampliación y Modernización de CFE
Guillermo Nevárez Elizondo, director general de distribución de CFE

La Mañanera
E N  C L A V E S

CFE
1. Destacó el rescate de la CFE; dijo que los neoliberales intentaron destruirla. Señaló 
que permite tener precios justos de electricidad; denunció que continúa la campaña en 
medios de información con mentiras, afirmando que no se ha avanzado en la transición 
energética. Recordó que el Poder Judicial tiró la Ley Eléctrica aprobada por el Congreso, 
por lo que resaltó que la inversión en la CFE durante este sexenio es histórica.

2. Manuel Bartlett manifestó que el sistema eléctrico nacional es una hazaña del pueblo 
de México. Explicó que el presidente ordenó el rescate de la CFE ante una reforma que 
empujaba su rápida desaparición y multiplicaba la generación privada de energía eléctrica; 
informó que durante este Gobierno, la CFE elevó su capacidad de generación al 60%. 
Destacó que la paraestatal atiende a 49 millones de usuarios domésticos, comerciales, 
agrícolas, de la mediana y grande industria y que, por instrucciones del presidente, no se 
han elevado las tarifas en 6 años.

3. Juan Antonio Fernández, detalló que el marco normativo con el que opera la CFE no 
presenta reglas homogéneas ni criterios similares para la inversión privada respecto de la 
inversión pública; se ha beneficiado a la generación privada con permisos de generación 
que no contaron con los requerimientos técnicos necesarios, permitiendo los autoabastos 
ilegales. La CFE cuenta con restricciones para adquisición de energía y determina criterios 
ventajosos para las energías intermitentes.

Aseguró que al final del sexenio, la participación de la CFE sería del 16% y seguiría 
disminuyendo hasta su desaparición, si no se hubiera operado el rescate de la CFE. 
Respecto al Sistema Eléctrico Nacional, para la generación de electricidad, participan 657 
centrales; sobre la distribución, dijo que hay más de un millón de kilómetros en líneas de 
transmisión y 2,267 subestaciones de potencia, y se suministra la energía a 48.5 millones 
de usuarios.

Explicó que la reforma energética de 2018, permitió plantas privadas de generación de 
energía eléctrica y seccionar la línea de transmisión e instalarse, lo que puede provocar 
una perturbación.

4. Miguel Alejandro López, denunció que antes de este Gobierno, el paradigma de 
planeación de la CFE estaba a conveniencia de los intereses privados, con ello se iba a 
construir una línea con recursos públicos para 27 parques eólicos privados de Oaxaca 
hacia el centro del país. Resaltó el cambio de paradigma de la CFE en esta administración, 
que permite una planeación integral y la CFE garantiza que la electricidad llegue a los 
centros de consumo que lo necesitan; así como se construyeron centrales de generación 
en sitios estratégicos y desarrolla su red asociada.

Denunció que en medios de información existe una campaña de desprestigio contra la 
CFE, la cual falsamente señala que no se inverte, que se le paga la luz al nearshoring, que 
hay límite la red eléctrica y hay una crisis permanente en la red de transmisión, por lo que 
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INVERSIÓN

JUSTICIA

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

1. Expresó que el FMI debería de estar pidiéndo disculpas  a México por todo el daño que 
causaron en el periodo neoliberal, porque eran quienes definían la agenda nacional; 
aseguró que es falso que México corre el riesgo de no aprovechar el nearshoring como la 
afirmó el FMI.

1. Refirió que una de las cosas que más lamenta es el fraude en Segalmex, porque era 
una nueva dependencia para apoyar a los productores del campo y por descuido, se 
corrompieron los funcionarios; señaló que ya están en la cárcel los responsables, porque 
no hay impunidad para nadie. "No hemos permitido la corrupción de nadie y las traiciones 
no han hecho mella", sentenció.

1. Refirió que en su discurso de toma de posesión habló de que se iba a meter a la cárcel 
a quienes habían cometido actos de corrupción, empezando por expresidentes;  acusó 
a Carlos Salinas de Gortari de ser el padre moderno de la desigualdad; hizo un llamado 
a estigmatizar la corrupción que es la causa de la desigualdad económica y la pobreza. 
Recordó que se realizó la consulta para juzgar a los expresidentes, pero los medios y el 
bloque conservador lo impidieron; además de que convocaron a no participar. Reafirmó 
ser partidario de que se siga limpiando de corrupción al país.

la oposición, argumenta que se necesita el apoyo del sector privado. Destacó que hubo 
una inversión histórica en la CFE de 19,992 mdd.

5. Héctor Lizárraga negó que las redes de la empresa vayan a caer, ya que todas están 
interconectadas a las subestaciones de potencia para transmitir de un punto a otro; señaló 
que se tiene 2.4% en pérdidas, porcentaje dentro de los estándares a nivel mundial. Explicó 
que, a diferencia de las empresas privadas, la CFE garantiza la continuidad y confiabilidad 
del sistema; dijo que la red de transmisión es muy fuerte y tiene crecimiento constante, 
pero hay  una planeación integral para el crecimiento de la red.

Refirió que actualmente se trabaja en diversos proyectos para el norte, centro y sureste 
del país, con una inversión de 4,600 mdd.

6. Guillermo Nevares informó que la CFE otorga servicio a 48.5 millones de usuarios, 
a través de 48 mil trabajadores especializados y 896 mil kilómetros de redes; indicó 
que la presente administración se electrificaron 321,429 viviendas y se invirtieron 1,338 
millones de dólares. Aseguró que todos los proyectos que se desarrollan son técnica y 
económicamente factibles, así como detalló el avance de cada uno.

7. Destacó que la CFE corría el peligro de ser privatizada y que se utilizara para fines de 
lucro; denunció que hay una campaña de mentiras contra la CFE, hecha por las grandes 
empresas; criticó a los medios que han afirmado que la CFE está a punto del colapso y dijo 
que mienten. Aseguró que hay una CFE fuerte y consolidada con los mejores trabajadores 
del mundo y con recursos para tres generaciones; indicó que en el 2026 tendrá el 60% de 
generación de energía.

8. Explicó que la guerra sucia contra la CFE tiene un propósito, la privatización; celebró que 
la oposición no pudo y ahora hay una CFE fuerte. Dijo que se ha hecho una muy buena 
inversión para que no existan problemas de generación y de transmisión, cuando menos 
en tres décadas hacia adelante. Manifestó que gracias al rescate de la CFE, el precio de la 
tarifa doméstica de energía eléctrica disminuyó 0.80% en comparación con noviembre de 
2018.
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FUERZAS ARMADAS

TRANSPARENCIA

AGRICULTURA

1. Explicó que la actuación de las Fuerzas Armadas depende mucho de la autoridad civil, 
es decir, del presidente que al mismo tiempo es el Comandante Supremo de las Fuerzas 
Armadas; señaló que las decisiones que más han manchado al Ejército se han originado 
en su mayoría por órdenes del presidente a lo largo de la historia. Aseguró que durante su 
Gobierno no ha habido militarización y destacó el papel del Ejército en la realización de 
obras.

Sobre el caso de Ayotzinapa, dijo que hasta el día de hoy no tiene pruebas de que el Ejército 
haya intervenido en la desaparición de los jóvenes, pero si tiene para decir que solo son 
versiones sin pruebas las que manifiesta Anabel Hernández. Expresó que la periodista 
debería aclarar por qué fue ella como testigo a EUA para proteger al juez de Iguala.

1. Al cuestionarlo sobre la propuesta de quitar el fuero a los legisladores, dijo que es algo 
que se tiene que hacer para todos los servidores públicos, para que sean tratados igual 
que un ciudadano e incluso, castigarlos con más severidad por el delito que cometen y el 
daño que causan.

1. Sobre la contestación que hará México el próximo 5 de agosto, sobre el dictamen de 
los daños que genera a la salud los transgénicos, dijo que en el país no se acepta el maíz 
transgénico para consumo humano; informó que México ha presentado pruebas para 
demostrar que el maíz transgénico produce daños a la salud. Reiteró que está planteando 
la investigación de manera conjunta y ya de esa forma se sabrá si existe una afectación o 
no.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Adelantó que se reunirá el lunes con los 
familiares de los jóvenes desaparecidos de 
Ayotzinapa; agregó que hoy subirá a sus 
redes sociales el informe que les entregó.

Al referirse a los logros de su gobierno, 
expresó: "He padecido un poco de traiciones 
o las traiciones que hemos enfrentado no 
han tenido efectos nocivos, hemos logrado 
revertir el daño..., en la política y procesos 
de transformación siempre tiene uno 
que enfrentar a quienes se olvidan de los 
principios, quienes no le tienen amor al 
pueblo y sólo los mueve la ambición al poder 
y al dinero".


